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В данной работе освещено развитие современных региональных отношений США и 

Китайской Народной Республики (КНР) на территории Юго-Восточной Азии (ЮВА). 

Доказано, что последней тенденцией международных отношений США является 

направление региональной политики сотрудничества со странами Юго-Восточной Азии 

(ЮВА). 

Цель статьи – проанализировать изменения в региональной политике США и КНР в 

странах Юго-Восточной Азии в период от прекращения биполярного противостояния до 

завершения мирового финансово-экономического кризиса первого десятилетия ХХІ в. 

Материал и методы. При подготовке исследования были использованы 

опубликованные работы американских ученых и дипломатов, изучающих стратегические 

интересы политики США в странах Юго-Восточной Азии. Методологическую основу 

определила многоаспектность выбранной проблемы, поэтому при написании статьи 

были применены общенаучные методы: историко-хронологический, структурно-

функциональный и компаративистский. 

Результаты и их обсуждение. Исследованы этапы формирования концепции 

политической стабильности в Юго-Восточной Азии и выяснена динамика развития 

институциональных механизмов ее обеспечения. Доказана значительная роль США во 

взаимоотношениях и в региональной безопасности стран Юго-Восточной Азии. 

Рассматриваются внешнеэкономические стратегии США и Китая относительно 

субрегиона, проблемы возможного выхода Китая на региональную арену в качестве 

мощной силы, что в ближайшие годы может усилить конкуренцию.  

Анализируется тезис о том, что попытки Китая доминировать в Азиатско-

Тихоокеанском регионе (АТР) и контролировать морские пути в Тихом океане вводят его 

в конфронтацию с Западом, который не может согласиться с такой стратегией 

Пекина. Это теоретически способно привести к повышению рисков морской 

Тихоокеанской войны. Поэтому процесс миротворчества является на данном этапе 

развития человечества искусством достижения баланса между объективно 

существующими социальными явлениями войны и мира. 

В результате проведенного анализа выделен ряд вопросов, которые остаются 

предметом прогнозирования и разработки специалистами в области истории и 

международных отношений. 

Заключение. Образование региональных группировок в Европе и Америке, конкурентная 

борьба за финансовые и материальные ресурсы, сложности и неопределенность перспектив 

многосторонних торговых переговоров на глобальном уровне, проблемы в отношениях с США 

– все это создает ряд международных проблем, решению которых может способствовать 

лишь многостороннее сотрудничество. 

Ключевые слова: Азиатско-Тихоокеанский регион, Ассоциация стран Юго-Восточной 

Азии, балансирование, диалог стратегических партнеров, Китай, региональная политика, 

Соединенные Штаты Америки. 

 

 

 

 



U.S. – China Relations in the Context of South-East Regional Pplicy 
 

Podbereznykh I.E. 

Educational Establishment «Petro Mohyla Black Sea State University», 

 Mykolayiv (Ukraine) 

 

In the article the development of modern regional US relations and China on the territory of 

South East Asia (SEA) are revealed. The latest trend of the USA international relations is proved 

to be the direction of the regional policy of cooperation with the countries of Southeast Asia.  

The purpose of the article is to analyze changes in the regional policy of the USA and China 

in the countries of South-East Asia in the period from the cessation of the bipolar confrontation 

to the end of the world financial and economic crisis of the first decade of the 21st century. 

Material and methods. During the preparation of the study, the published works of American 

scientists and diplomats, which study the strategic interests of US policy in the countries of 

South-East Asia, were used. The methodological basis was determined by the 

multidimensionality of the chosen problem, therefore, when writing the article, general scientific 

methods were applied: the historical and chronological, the structural and functional and the 

comparative. 

Findings and their discussions. The article examines the stages of formation of the concept 

of political stability in Southeast Asia and elucidates the dynamics of the development of 

institutional mechanisms for its provision. A significant role of the United States in the 

relationship and regional security of South-East Asian countries is proven. The foreign and 

economic strategies of the United States and China concerning the sub region are considered, 

the issue of China's possible entrance the regional arena as a powerful force, which in the 

coming years may intensify competition. 

The thesis that attempts by China to try to dominate the APR and to control the sea routes in 

the Pacific imposes its confrontation with the West, which can not agree with such a strategy of 

Beijing is analyzed. This can theoretically increase the risks of the Pacific War. Therefore, the 

process of peacemaking, at this stage of human development, is the art of achieving a balance 

between the objectively existing social phenomena of war and peace. 

As a result of the analysis, a number of issues were identified which remain the subject of 

forecasting and development by experts in the field of history and international relations. 

Conclusion. The formation of regional groupings in Europe and America, the competition for 

financial and material resources, the complexities and uncertainties of the prospects for 

multilateral trade negotiations at the global level, the problems in relations with the US all 

create a number of international problems, the only way out of which can be multilateral 

cooperation. 

Key words: Asia-Pacific Region, Association of Southeast Asian Nations (ASEAN), balancing, 

dialogue of strategic partners, China, regional policy, the United States. 

 


